
日進市教育委員会定例会（令和 4 年 12 月）会議録 

1. 日時 

令和 4年 12 月 8 日（木曜日）午後 2時から午後 2時 20 分まで 

2. 場所 

日進市役所 本庁舎 4階 第 3会議室 

3. 出席者 

〔教育長・委員〕 

岩田憲二（教育長）・小林秀一（教育長職務代理者）、藤井美樹、伊藤志門、市来ち

さ、武田立史の各委員 

〔事務局〕 

加藤誠（学習教育部長）、與語隆弘（学習教育部次長兼生涯学習課長）、後藤幸宏

（教育総務課長）、桃原勇二（学校教育課長）、牧野泰介（学校教育課指導主事）、

櫻井正弘（学校給食センター所長）、蟹江砂織（図書館長） 

〔書記〕 

伊藤美乃里（教育総務課主幹）、山田優子（教育総務課主事） 

4. 欠席者 

なし 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可、傍聴者 1名 

6. 会議録署名者 

岩田教育長、小林委員、藤井委員 

7. 議事の経過 

（開会） 

（会議録署名者の決定） 

（会議録の承認） 

（諸般の報告） 

(議事)  

議案第 55 号 令和 5年度日進市教育委員会事務局組織体制について 

（報告事項） 

事務局報告 

【教育総務課】 

教育委員会の後援等名義使用等について 

【生涯学習課】 
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事業等報告について 

【学校教育課】 

  事業等報告について 

【図書館】 

事業等報告について 

（教育委員会行事予定） 

（その他） 

（閉会） 

8. 次回会議日程 

定例会 

日 時：令和5年1月4日（水曜日）午後2時から 

場 所：日進市役所 南庁舎2階 第5会議室 

発言者及び発言内容 

教育長 

 ただ今より令和 4年 12 月定例教育委員会を開会します。 

会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。本日は、全委員が

出席していますので、会議は成立します。本日の会議録署名者は、小林委員、藤井委

員、私です。会議録調製者は、教育総務課の山田とします。 

本日の会議には 1名の傍聴の申し出がありますが、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし）それでは傍聴者をお通しください。 

（傍聴者入室）傍聴者の方は、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いしま

す。 

では、次第 2、令和 4年 11 月定例教育委員会の会議録の承認についてですが、事前

に指摘のありました箇所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容

に、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし）それでは、会議録を承認とします。 

次第 3、諸般の報告です。私から 6点ご報告します。 

11 月 19 日、日進市民会館において、第 43 回にっしん文化祭が行われました。テ

ーマを「伝（つたえる）～そして次世代へ～」と設定し、昔ながらの良さを残す文

化・芸術について、発表・展示・体験を通して伝えることができました。3年ぶりの

開催で、大変盛り上がった文化祭となりました。 

11 月 27 日、日進市民会館において、「夢をかなえる！好きなことをみつけてみよ

う」と題して池上彰氏の講演会が行われました。日進市三師会の皆さまが、子どもた

ちのためにという熱い思いで開催されました。「週刊こどもニュース」で培った話術

で、とても分かりやすい講演会でした。 

11 月 28 日、マスコミ報道を通じて公表されたことですが、中高一貫教育導入校の

第 2次導入校に県立日進高等学校が選ばれました。不登校特例校ということで、県が

立ち上げる作業部会において、今後は日進高等学校、日進市教育委員会を中心に近隣

市町を巻き込んで進めていきたいと考えています。 
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11 月 29 日、日進市民会館において、愛知県及び日進市小中学校 PTA 連絡協議会主

催の令和 4年度 PTA 情報交換事業が行われました。PTA 活動があまり盛り上がらない

と言われる中、どうしたら子どもたちのための PTA 活動が活発になるのか、話し合い

を通して、様々な情報交換が行われました。 

12 月 1 日、日進市民会館において、令和 4年度日進市交通安全・防犯・防災年末

夜警合同出発式が行われました。師走に入り、今まで以上に警戒したい交通安全・夜

間警備への期待が膨らむ気合の入った出発式でした。 

12 月 2 日、12 月定例校長会が教育委員との合同で開催されました。校長先生よ

り、学校の様子や学校経営の考え方などを聞くことができ、教育委員会としての理解

が深まる会議となりました。 

私からの報告は以上です。ただ今の報告について、ご意見、ご質問はございますか。 

委員 

 県立日進高等学校の中高一貫校決定について、開校予定はいつでしょうか。 

教育長 

 開校予定は、2026 年 4 月です。 

 ほかにご意見、ご質問はありませんか。 

（しばらく間があり）ないようですので、各委員から報告があればお願いします。 

委員 

11 月 30 日、日進市予防接種健康被害調査委員会に出席しました。 

委員 

11 月 17 日、北小学校の学校訪問に出席しました。教室環境が整っており、掲示物

等がしっかりされていました。特に、「北っ子のくらし」として、学校の決まり事や

授業時のルール等が掲示されていた点が良いと思いました。2 年生の教室では学習発

表会の振り返り作文が飾られており、どの子もよく書けていて、学習発表会を楽しん

だ様子がうかがえました。なお、教室環境について、ガスの元栓がむき出しになって

いる箇所があり、児童がぶつかって怪我をする恐れがあるため、布を巻く等の工夫を

していただくと良いと思いました。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）ないようですので、次第 3は以上です。 

では、次第 4、議事に入ります。 

議案第 55 号「令和 5 年度日進市教育委員会事務局組織体制について」、教育総務

課より説明をお願いします。 

教育総務課長 
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（資料に基づき説明） 

教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

委員 

 部名について、今回の改編が学校教育から生涯学習へという主旨があると思います

が、部名を生涯学習部と学校学習部として学習をそろえるような改編でも良かったの

ではないでしょうか。学校教育部とその配下の学校教育課では、部と課が変わるだけ

で分かりにくい印象を受けました。 

教育総務課長 

 学校教育課の名称については検討したのですが、一般に学校教育という名称が浸透

していることもあり、部名や課名は学校教育を使用する方がよいと判断しました。 

委員 

 子どもたちも学習するという言い回しをすることから、名称を変えることで改編の

目的が伝わりやすいのではと感じました。 

委員 

 日進市はまだまだ子どもたちの数が増えているため、今回の改編により、子どもも

大人も学べる環境を充実させてほしいと思います。関わる方は大変だと思いますが、

頑張っていただきたいと思います。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）それでは、議案第 55 号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員賛成）議案第 55 号を承認とします。 

以上で、本日審議する議事はすべて終了しました。 

続きまして、次第 5、報告事項です。今回、教育長報告はありません。各所属か

ら、事務局報告をお願いします。 

教育総務課長 

教育委員会の後援等名義使用等について 

（各項目について説明） 

生涯学習課長 

 事業等報告について 

（各項目について説明） 

学校教育課長 
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事業等報告について 

（各項目について説明） 

図書館長 

 事業等報告について 

（各項目について説明） 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

委員 

 図書館まつりを視察して、気になったことがありますのでお伝えします。本のリサ

イクル市の会場を訪ねたところ、受付で貸出カードの提示を求められました。以前は

そのような対応ではなかったと思いますが、今回からこのような対応を取られたので

しょうか。 

図書館長 

 貸出カードの提示に関しては、コロナ対策を取るようになった頃から来場者の把握

を行うようになり、紙に氏名等を記入する方法では次の方が氏名等を閲覧できてしま

うため、個人情報保護の観点から、貸出カードの番号の記入をお願いしています。 

委員 

貸出カードの提示について何か広報やホームページ等でアナウンスされているので

しょうか。 

図書館長 

 アナウンスはしておりません。 

委員 

本を借りに来る予定の方であれば貸出カードを持参されますが、リサイクル市のた

めだけに訪問された来館者は貸出カードを持っておられる方が少なく、個別の対応を

取られているように見受けられました。カードの提示が必要ということは広報やホー

ムページ等でお知らせいただくとよいのではと感じました。 

教育長 

 ほかにございませんか。 

委員 

 岩崎城の出張講演については、参加者が 150 名と人気で関心の高さを感じました。

内容が難しかったといったご意見もあったようなので、今後、大河ドラマと連動させ
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た企画の中で、内容の簡単な子どもでも楽しめるものや、コアなファンの方まで楽し

めるラインナップをそろえていただけるとよいと思いました。 

生涯学習課長 

 その点については、企画する際に注意していきたいと思います。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）報告事項は以上です。 

次に、次第 6、教育委員会の行事予定については、お手元の資料をご覧ください。

各所属において補足したい行事がありましたら説明をお願いします。 

生涯学習課長 

12 月 18 日、にっしん音結祭を開催します。午前の部が小ホールで小編成での演

奏、午後の部が大ホールでの発表となります。それぞれ午前は 10 時から、午後は 2

時からの開演となりますので、お時間がございましたらお越しください。なお、休憩

時間等にもボディパーカッションをライトコートで行う等、ワークショップのような

自由参加型のイベントを用意しておりますので、よろしくお願いします。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）教育委員会の行事予定は以上です。 

 次に、次第 7その他として、お伝えすることや全体を通してご意見・ご質問等があ

ればお願いします。 

（しばらく間があり）以上で、本日予定しておりました内容はすべて終了しまし

た。 

次回は、令和5年1月定例教育委員会を、令和5年1月4日（水曜日）午後2時から、市

役所南庁舎2階 第5会議室で開催します。 

これをもちまして、令和4年12月定例教育委員会を閉会します。 



議案第５５号 

令和５年度日進市教育委員会事務局組織体制について

令和５年度日進市教育委員会事務局組織体制について、別紙のとおり提出します。 

  令和４年１２月８日提出 

日進市教育委員会教育長 岩田 憲二    

１ 提案理由

  この案を提出するのは、令和５年度日進市教育委員会事務局の組織改編を行うに

当たり、議決をいただく必要があるからであります。

２ 該当規則

  日進市教育長に対する事務委任規則第２条第１７号及び第３条

３ 主な内容

（１）生涯学習部及び学校教育部の２部制とする。

（２）学校教育課に指導室を新たに設置する。



議案第５５号 別紙 

令和５年度日進市教育委員会事務局組織改編について 

１ 組織改編で目指す姿 

－「自ら学ぶ・学びたい」の実現に向けた支援に対応する組織－ 

  義務教育が終わってからでも、社会に出てからでも、地元日進市において学び、成長す

ることはできます。そして、日進に根を下ろし、社会の役に立つ。そのような教育の展開

を目指します。 

  学校現場でのテストの点数や通知表の評定などといった「見える学力」よりも、「失敗し

ても立ち上がる力」、「お互いの力を合わせるための協調力」などの「見えない学力」と言

われている力こそが重要です。教えられるという受け身的な学びの段階を卒業し、「見えな

い学力」を身に付け、「自ら学ぶ・学びたい」を実現するために生涯学習環境を整えていく

とともに、生涯学習の基礎となる学校教育の体制強化を図ります。 

２ 組織改編のポイント 

（１）生涯学習部及び学校教育部の２部制とする体制強化 

教育委員会が所管する事務のうち、市や市民全体に及ぶ分野を担う生涯学習部と、学

校教育に特化した分野を担う学校教育部の２部制とし、教育委員会の機動力を高め、体

制強化を図ります。 

（２）教育委員会の企画及び調整機能の強化 

教育委員会に関わる今日的な課題に組織として有機的に対応するため、生涯学習部の

主管課に学習政策課を設置し、教育委員会全般に関する事項の企画及び調整機能を追加

します。 

（３）学校と地域等との連携強化 

学校に関わる課題のうち、部活動の地域移行を始め、学校と地域等の連携に関する事

項の企画及び調整機能を学習政策課の担任事務とします。 

（４）キャリア教育及びＥＳＤの推進を加えた生涯学習の支援強化 

市民全体に及ぶ学びの環境を整え、生涯学習を支援する機能を強化するため、学び支

援課を設置し、キャリア教育、ＥＳＤの推進を担任事務に追加します。 

（５）学校教育課題に対する対応力の強化 

学校教育に関わる課題への対応力を強化し、指導主事の役割を明確化するため、学校

教育課に指導室を設置し、担任事務として従来の県費負担教職員関係事務及び教職員指

導に加え、学校と関係諸機関との連絡及び総合調整、特別支援教育並びに教育相談に関

する体制強化を図ります。



令和５年度日進市教育委員会事務局組織改編（案）

・２部制とする体制強化

・課名の変更

・課名の変更

・２部制とする体制強化
・学校教育に特化した分野を担任事務とする

・指導室の新設

・学校教育課配下から課として設置

図書館

生涯学習課 学び支援課

図書館

学校教育部

学校教育課 学校教育課

変更点

学習教育部 生涯学習部

指導室

学校給食課

教育総務課 学習政策課

学校給食
センター

現行 改正案

・担任事務に教育委員会全般に関する事項及
び学校と地域等との連携に関する事項の企画
調整機能を追加

・生涯学習の支援機能を強化し、担任事務に
キャリア教育及びＥＳＤ推進を追加

・学校と関係諸機関との連絡及び総合調整を
担任事務とする



Ｎ
ｏ

許可
決定日

事業名 申請者 実施日 参加費 目的
新規
申請

1 2022/11/14
日進児童合唱団第14回定
期演奏会

日進児童合唱団
　代表　浅野　仁美

2023/4/9 無料
演奏会を通じて日進市の芸術
文化振興を図る。

2 2022/11/17
第4回愛知池周回マラソ
ン

日進市陸上競技協会
　会長　佐藤　正明

2023/2/5 無料

地域住民のランニング愛好者
から競技志向の選手まで手軽
に参加できる長距離記録会を
実施し、ともに走る楽しさを
体験することにより、参加者
の体力の向上健康づくりに役
立つことを願う。また2月19日
に実施される愛知駅伝の審判
活動のリハーサルを兼ねて、
駅伝当日の審判活動の質を高
め、運営を確かなものとす
る。

〇

3 2022/11/24
2022年度愛知県アンサン
ブルコンテスト高等学校
の部　東尾張地区大会

愛知県高等学校吹奏楽連盟東
尾張支部
　事務局長　黒田　祐司

2023/1/9 有料
愛知県の高等学校吹奏楽事業
の一環として実施するもの。

4 2022/11/24 足が速くなる教室
一般社団法人日本こどもス
ポーツ協会
　代表　岩村　純

2022/12/18
～2023/1/22

無料
お子さまの運動不足や苦手を
克服し、体を動かすことを楽
しんでいただく。

〇

以下余白

〔資料 №1-1〕

審査会開催日　・令和4年11月9日（水）～10日（木）【電子会議】

審査会にて審査した結果、以下のとおり教育委員会の後援名義の使用を許可しましたので報告します。

後援等名義使用許可一覧

　　　　　　　・令和4年11月14日（月）～15日（火）【電子会議】

　　　　　　　・令和4年11月18日（金）～22日（火）【電子会議】

1



3



4



5



6



7



8
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□

名古屋市教育委員会
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Ｎｏ
実績
受付日

事業名 実績報告者 実施日 参加者数
新規
申請

1 2022/11/1 第7回　ひかりの人々展
特定非営利活動法人なかま
の家
　代表理事　右田　量則

2022/10/9～
2022/10/10

328名

2 2022/11/8
ベースボールフェス
ティバル

リーフラス株式会社
　東海支社　副支社長　石
田　貴志

2022/10/23 37名

3 2022/11/9
食育マルシェ　おそと
のフードマーケット

Story Street Kodawarin
実行委員会
　代表　柘植　千佳

2022/4/17、
2022/10/16

約2,600名

4 2022/11/10
ワクワク自然体験あそ
び

日本ボーイスカウト愛知連
盟　尾張東地区　日進第1
団
　団委員長　高多　宣章

2022/10/23 62名

5 2022/11/11
愛知学院大学　春季・
秋季公開講座

愛知学院大学
　学長　引田　弘道

春季：
2022/5/14～
2022/6/4
秋季：

2022/10/1～
2022/10/22

1,132名

以下余白

教育委員会の後援名義の使用実績について報告します。

（実績報告受付期間　令和4年11月1日から11月24日まで）

後援等名義使用実績報告一覧

〔資料 №1-2〕
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〔資料 №2〕

１２月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　生涯学習課

　１1 月１９日（土）・２０日（日）　にっしん文化祭

　2日間にわたり、市民会館にて文化協会の各連盟に所属する会員による展示や体験コーナー、舞台
発表等が行われ、約4,000名の来場者がありました。

　１１月２１日（月）　学校音楽アウトリーチ事業（梨小）

　梨の木小学校４年生を対象に、学校音楽アウトリーチ事業「音のかけはし」を開催し、児童約140名
がクラリネット、ピアノ、打楽器による生演奏と交流を楽しみました。

　１１月２６日（土）　岩崎城出張講演会「城郭史上の岩崎城～戦国時代の城を知る～」

　市民会館小ホールにて、岩崎城出張講演会として滋賀県立大学名誉教授による講演「城郭史上の岩
崎城～戦国時代の城を知る」と、講師と岩崎城学芸員による対談を行い、約150名の参加がありまし
た。

　１１月２８日（月）　学校音楽アウトリーチ事業（赤小）

　赤池小学校４年生を対象に、学校音楽アウトリーチ事業「音のかけはし」を開催し、児童約150名が
クラリネット、ピアノ、打楽器による生演奏と交流を楽しみました。

　１１月２９日（火）　学校音楽アウトリーチ事業（東小）

　東小学校４年生を対象に、学校音楽アウトリーチ事業「音のかけはし」を開催し、児童約140名がク
ラリネット、ピアノ、打楽器による生演奏と交流を楽しみました。

　　月　　日（　）



〔資料 №3〕

１２月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学校教育課

　１１月１７日（木）　愛日地方教育事務協議会　学校訪問（北小学校）

　北小学校にて学校訪問が行われました。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



〔資料 №4〕

１２月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　図書館

１１月１２日（土）～２０日（日）　図書館まつり

　皆さまに、本や人との出会いを通して、図書館をもっと身近に感じていただくため、コロナ対策を
行った上で開催しました。主な事業及び実績は次のとおりです。

・　図書館コンシェルジュ特設デスク、本の修理、ブッカーサービス、本のリサイクル市、映画会
（子ども向け・大人向け）、キンモクセイの植栽体験
・　図書館探検クイズラリー、図書館ボランティア活動紹介・図書館ボランティア活動内容展示
・　図書館ボランティア合同発表会「おはなし会リレー」
・　ボランティア団体による読み聞かせ、おはなし会

　　月　　日（　）

　　月　　日（　）

　　月　　日（　）

　　月　　日（　）



教育委員会行事予定表

令和4年12月9日(金)から令和5年1月4日(水)まで

市議会12月定例会 常任委員会・予算決算委員会分科会

学校音楽アウトリーチ（西小） 生涯学習課

にっしん音結祭 市民会館　小ホールの部10：00～　大ホールの部14：00～ 生涯学習課

学校音楽アウトリーチ（南小） 生涯学習課

学校音楽アウトリーチ（竹小） 生涯学習課

12月9日 金

12月10日 土

12月14日 水

12月15日 木

12月16日 金

12月11日 日

12月12日 月

12月13日 火

12月21日 水

12月17日 土

12月18日 日

12月19日 月

12月20日 火
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教育委員会行事予定表

令和4年12月9日(金)から令和5年1月4日(水)まで

小中学校 2学期給食終了日 学校給食センター

市議会12月定例会　閉会

小中学校 2学期終業式 学校教育課

日進市子ども図書館会議（ビブリオバトル）　13：30～　図書館視聴覚ホール　 図書館

令和4年第1回総合教育会議　14：00～　第1会議室 教育総務課

市役所仕事納め

市役所仕事初め

1月定例教育委員会　14:00～ 第5会議室 教育総務課

12月22日 木

1月1日 日

1月2日 月

1月3日 火

12月29日 木

12月30日 金

12月31日 土

1月4日 水

12月26日 月

12月27日 火

12月28日 水

12月23日 金

12月24日 土

12月25日 日
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